

LE MADAWASKA

CINQ SOUS LE NUMERO

Edmundston, N.-B., 19 JUILLET, 1928.

QUINZIEME ANNEE No. 29

CHANGEMENTS A L'UNIVERSITE SAINT-JOSEPH

Le Rév. Père Vanier, C. S. C., est nommé supérieur de l'Université Saint-Joseph où il remplace le Rév. Père Dismas Leblanc qui devient curé de la paroisse de St-Thomas de Memramouk. Le Rév. Père Dismas Leblanc a donné sa démission comme président de l'Université pour des raisons de santé.

Le Rév. Père Daoust, qui autrefois était supérieur au Collège St-Laurent, est nommé assistant-supérieur et économiste à l'Université Saint-Joseph.

Le Rév. Père Le Cavalier, de St-Césaire, revient à l'Université Saint-Joseph ainsi que le Rév. Père Laliberté.

Le Canada Compté 272 Millionnaires

Toronto, Ont., 16.—Il y a 272 millionnaires en Canada et plus de la moitié résident dans la province d'Ontario, dit une circulaire de Boyce's City Dispatch, de New York, Compagnie de publicité et de statistiques, adressé à diverses maisons financières.

Cette circulaire donnant les compilations de 1928 et montrant les Canadiens par ordre de richesse, dit que l'Ontario renferme 138 millionnaires dont 87 résident à Toronto.

La province de Québec arrive au deuxième rang avec un total de 91 millionnaires dont 76 résident à Montréal et 10 à Québec.

Un jeune homme se noie à Moncton

Moncton, N.-B., 16.—Zoel Goguen, âgé de 18 ans, s'est noyé dans la rivière de Petitcodiac. Le malheureux jeune homme était parti pour se baigner avec trois compagnons, Zoel Saulniers, Luc Robichaud et Henri Goguen. Zoel Goguen ne savait pas nager et se jeta à l'eau le premier. Ses compagnons l'avertirent de faire attention parce que l'eau était profonde près du rivage; mais cet avis fut inutile, car le jeune Goguen s'était aventuré trop loin et disparut sous l'eau. Aucun de ses compagnons ne savait nager.

"JE N'AI PAS LE MOYEN"

Si votre revenu ne vous permet pas de protéger votre vie par assurance, que fera votre famille sans ce revenu et sans assurance?

La protection de la Dominion Life n'est pas une dépense mais une économie. Nous vous aiderons avec plaisir à choisir la police qui vous convient.

E. J. HUBERT
Agent du District
F. BERUBE
Représentant
EDMUNDSTON, N.-B.

DOMINION LIFE
ASSURANCE COMPANY
100 WATERLOO, ONTARIO

LE CONGRES DES CAN.-FRANCAIS DE L'ALBERTA

Il commencera demain pour durer jusqu'au 23 inclusivement.

Edmonton, Alta., 16.—Le congrès de l'association Canadienne-française de l'Alberta commencera cette année le 20 courant. Il s'ouvrira par une messe solennelle à 8 h. 30 du matin à St-Joachim. Les Canadiens français assisteront nombreux. La cérémonie sera présidée par Sa Grandeur Mgr O'Leary, archevêque d'Edmonton qui portera aussi la parole.

Le congrès se continuera samedi, dimanche et lundi. Les chefs de la race de l'Alberta parleront. Au cours de la journée de dimanche les Canadiens français Albertains auront l'occasion de rencontrer leurs compatriotes de la province-mère qui viendront à Edmonton sous l'égide de l'Université de Montréal.

LA STANDARD BANK A ETE ACHETEE

Ottawa, Ont., 14.—L'hon. James A. Robb, ministre des Finances, annonce que par la section 99 de l'Acte des Banques, le gouvernement a consenti à l'achat de la Standard Bank of Canada par la Banque Canadienne de Commerce.

Celle-ci devra accorder aux actionnaires de la Standard Bank une de ses actions pour chacune de celles qu'ils détiennent dans la banque achetée. Cette déclaration a été confirmée par un rapport signé de Arthur P. White, président de la Standard Bank et de S. S. Logan, directeur général de la Banque de Commerce.

Lorsque la transaction projetée, soumise à l'approbation des actionnaires, sera complétée, les actions de la Standard qui totalisent environ \$60,000,000, seront augmentées, de \$100,000,000.



LES ACTIVITES DE LA COUR

—Jeudi dernier quatre personnes ont comparu devant le magistrat sous l'accusation d'avoir fait trop de vitesse en auto. Ils furent condamnés à \$10, d'amende et les frais.

—Un citoyen de Clair a du payé \$100, d'amende et les frais, lundi, pour avoir eu illégalement de la boisson alcoolique en sa possession.

—Un étranger a commencé à purger une sentence de trois mois en prison, pour avoir volé une montre.

—Un procès s'est instruit mardi matin devant le magistrat entre un garde Champêtre de la paroisse de Clair et un cultivateur du même endroit. Il s'agit de 25 moutons, propriété de ce dernier, que le garde-champêtre a saisis parce que, prétend-il, ils erraient dans un champ étranger. Le cultivateur a demandé au magistrat un permis pour rentrer en possession de ses moutons, qu'il obtint après avoir fourni un cautionnement. Le cultivateur prétend que les champs lui appartiennent et c'est ce qu'il aura à prouver la semaine prochaine alors que le procès continuera.

—Le procès des deux jeunes garçons détenus à la prison locale pour vol d'auto, a commencé mardi matin. Deux témoins ont été entendus. La cause a été ajournée à la semaine prochaine.

—Deux locataires, l'un d'Edmundston et l'autre de Clair, sont poursuivis par leur propriétaire parce qu'ils ne veulent pas quitter leur loyer. Le magistrat entendra la semaine prochaine les raisons que ces locataires ont à donner.

**VIVE SAINTE ANNE
N'oubliez pas le grand
PELERINAGE
ANNUEL A
Ste-Anne de Madawaska
JEUDI 26 JUILLET et DIMANCHE LE 29**
Bénédictio et prières spéciales pour les malades.—
De bons repas seront servis aux pèlerins sur le terrain.

VENEZ TOUS!

LE SACRE DE S. G. MGR PAPINEAU

Montréal, 16.—Le sacre de S. G. Mgr Papineau, évêque de Joliette, est fixé au 24 août, jour qui sera le seizième anniversaire du sacre de S. G. Mgr Gauthier. Le sacre du nouvel évêque devra d'abord avoir lieu à la mi-septembre. Comme S. G. Mgr Gauthier est le métropolitain de S. G. Mgr Papineau et qu'à titre d'évêque consacré il deviendra son père dans la généalogie épiscopale, il fut décidé d'avancer la cérémonie. C'est dans sa cathédrale que le nouvel évêque de Joliette sera sacré.

On sait que S. G. Mgr Duchamps, autre fils spirituel de Mgr l'archevêque-adjoint, a été sacré un 23 avril, jour de la Saint-Georges, par conséquent en la fête patronale de S. G. Mgr Gauthier.

ORDINATION A RIVIERE-DU-LOUP

Rivière du Loup, 16.—Une touchante cérémonie d'ordination a eu lieu à St. Patrice de Rivière du Loup, dimanche, le 15 courant, alors que Sa Grandeur Mgr Omer Plante, évêque de Dabro et Auxiliaire de Québec, a élevé à la prêtrise M. l'abbé Fernand Viel, élève du Grand Séminaire de Québec et fils de M. et Mme Jos. Viel de la paroisse de St-Patrice.

Un clerc très nombreux assistait à cette belle cérémonie, parmi lequel on remarquait Mgr L. N. Dugal, curé de St-Basile, l'abbé F. Dugal, curé de Drummond et l'abbé C. E. Michaud, curé de Clair.

HERITIERE



Mme Alfred M. Lowenstein, épouse du fameux financier belge réputé l'un des trois plus riches hommes du monde, dont la disparition mystérieuse a causé beaucoup d'émotion en Europe. On prétend qu'il faudra plus de trente ans pour régler ses affaires financières.

—Le procès des deux jeunes garçons détenus à la prison locale pour vol d'auto, a commencé mardi matin. Deux témoins ont été entendus. La cause a été ajournée à la semaine prochaine.

—Deux locataires, l'un d'Edmundston et l'autre de Clair, sont poursuivis par leur propriétaire parce qu'ils ne veulent pas quitter leur loyer. Le magistrat entendra la semaine prochaine les raisons que ces locataires ont à donner.

**VIVE SAINTE ANNE
N'oubliez pas le grand
PELERINAGE
ANNUEL A
Ste-Anne de Madawaska
JEUDI 26 JUILLET et DIMANCHE LE 29**
Bénédictio et prières spéciales pour les malades.—
De bons repas seront servis aux pèlerins sur le terrain.

VENEZ TOUS!

SERA-T-IL CHOISI?



L'HON. J. E. SINCLAIR, de l'Île-du-Prince-Édouard, dont on attend depuis quelque temps la nomination au poste de ministre des Pêcheries, dans le cabinet fédéral.

CHEZ LES CHEVALIERS DE COLOMB

Le conseil local de l'Ordre des Chevaliers de Colomb est à faire subir de grandes réparations à la propriété acquise l'automne dernier de Mme J. A. Bernier.

L'installation d'une cours de Tennis très moderne vient d'être terminée dans le parterre. Ce tennis est à l'usage exclusif des membres du conseil avec certains privilégiés parents ou amis de ceux-ci. Cette cours est la plus belle en ville et les projets sont d'en faire une des plus belles de la province en l'aménageant d'un système d'éclairage artificiel très moderne.

Des ouvriers sont actuellement à faire un terrain de croquet pour l'amusement des plus vieux membres. D'autres amusements, nous assure-t-on, seront installés sur le parterre qui est certes l'un des plus beaux en ville.

La maison a subi également de grands changements et, lorsque tout sera fini, elle offrira à l'intérieur tout le confort nécessaire; grande salle d'assemblée, salon, salles d'amusements, de lecture, chambre-à-toilette et douches, ainsi qu'un buffet à l'usage des membres.

Cette société compte environ deux cents membres dans notre ville.

UNE PULPERIE DE QUINZE MILLIONS

Campbellton, N.-B., 14.—Des soumissions ont été demandées pour la construction d'un gros moulin à papier à Dalhousie, par la compagnie Internationale. Le coût de la construction s'élèvera à \$15,000,000. Les soumissions seront reçues jusqu'au 20 juillet et on croit que les travaux de construction commenceront dès les premiers jours d'août. Le nouveau moulin commencera à marcher sur un pied de 250 tonnes et sera plus tard agrandi. La compagnie aura du terrain pour mettre 100,000 cordes de bois de coupe. Elle manufacturera du papier à journal et du papier à enveloppe.

AUGMENTATION DE LA DOMINION LIFE

Les nouvelles affaires de la Dominion Life Assurance Company de Waterloo, Ontario, pour les premiers six mois de 1928 s'élèvent à plus de \$15,000,000—une augmentation de 23% sur le travail de la même période l'an dernier.

Cette compagnie d'assurance canadienne fondée depuis de nombreuses années, s'est développée beaucoup depuis quelques années, si l'on considère que son chiffre d'affaires pour les premiers six mois de 1928 dépasse le chiffre total de l'année 1923.

Parmi les plus gros producteurs de travail de cette compagnie.

L'EXPRESS MARITIME TUE TROIS PERSONNES

La tragédie est arrivée près de la Rivière du Loup.

Rivière du Loup, 14.—Trois personnes ont été tuées hier soir dans un accident d'automobile. L'auto a été frappée par l'Express Maritime à un passage à niveau près du Viêt Chemin du Lac.

Les victimes sont: Mlle Rose Lagacé, Mlle Marmette Charette et M. Noël Charette. Le quatrième occupant de la machine, M. Antoine Lagacé, frère de l'une des victimes, est à l'hôpital. Ils revenaient de St-Germain à Rivière du Loup, où ils demeuraient.

Un autre accident est survenu dans le district à Notre Dame du Portage; M. Auguste Massé, de Waterville, a été blessé dans une collision d'automobile et on craint beaucoup qu'il ne succombe à ses blessures. Les autres blessés moins gravement mais qui sont tous à l'hôpital, sont: Léon Massé, Israël Montminy, Octave Santerre, Ernest et Philippe Santerre.

ON A LEVEE LA QUARANTAINE

Bathurst, N.-B., 14.—L'hon. Dr. David V. Landry, médecin du district d'hygiène des comtés de Restigouche, Madawaska et Gloucester a annoncé que la quarantaine était levée pour la picote dans le district de l'International, comté de Restigouche. Un seul cas de picote a été découvert le 24 juin, et Albert Bélanger, de St-Ferdinand, fut transporté à l'hôpital d'isolement de Québec. Toutes les personnes du voisinage furent vaccinées. Heureusement aucun nouveau cas ne fut découvert.

Dans le comté de Madawaska la situation est excellente et il n'y a pas de picote.

L'ABBE R. J. WILLIAMS

Chatham, N.-B., 14.—M. l'abbé Robert J. Williams, fils de M. Richard Williams, de cette ville, a été ordonné prêtre par S. G. Mgr l'Evêque, évêque du diocèse de Chatham, dans la cathédrale St-Michel. Sa Grandeur était assisté de Mgr A. E. O'Keefe.

M. l'abbé Williams vient de compléter ses études en théologie au séminaire du Sacré-Coeur, Halifax. Avant de commencer ses études pour la prêtrise, il avait obtenu un diplôme de médecine et pratiqué sa profession. Il avait été admis au barreau de l'Etat du Massachusetts. Il est donc prêtre, médecin et avocat.

TROP D'IMPORTATIONS

Ottawa, 16.—Pendant l'exercice fiscal terminé le 31 mars 1928 le commerce total des produits de la ferme a atteint au Canada une valeur de \$827,654,586 comparée à \$819,221,187 l'année précédente. Les importations ont été de \$199,294,437 au lieu de \$173,950,702 les exportations de \$628,360,149 au lieu de \$644,261,485. Ce quelques statistiques indiquent clairement que nos importations agricoles sont de beaucoup trop considérables elles augmentent même dans une proportion importante, au lieu de diminuer, au grand détriment des cultivateurs canadiens. Si ces derniers fournissaient une plus grande partie des produits agricoles que l'on importe, la dépression de la campagne serait enrayée et les cultivateurs auraient plus d'encouragement et plus de satisfaction à exploiter leur fermes. Nos exportations diminuent au lieu d'augmenter.

depuis six mois, il nous fait plaisir de mentionner M. E. J. Hubert et F. Berube, représentant de cette compagnie dans notre région.

PETITES NOUVELLES D'UN PEU PARTOUT

MORT TRAGIQUE D'UN PRETRE

Ottawa, 14.—Un membre bien connu du clergé, M. l'abbé Louis J. Connelly, desservant de la mission de Brightside, près d'Almonte, a été tué jeudi soir à une traversée à niveau du chemin de fer, à quelques milles d'Almonte. Il était âgé de 41 ans. Il fut ordonné prêtre en 1921. Les funérailles ont eu lieu à Almonte. On apprend de l'accident il était seul dans son automobile et personne n'a été témoin de l'accident.

P. C. UVEAU DEPUTE AUX ILES-DE-LA-MADELEINE

Le comté des Îles-de-la-Madeleine a élu par acclamation, samedi, M. Amédée Caron, avocat, comme député à la Législature de Québec en remplacement de l'honorable J. E. Caron, ministre de l'Agriculture et qui fut appelé, il y a quelques mois, à faire partie du Conseil Législatif.

Le nouvel élu est fils de l'hon. M. Caron qui représentait les Îles-de-la-Madeleine à la Législature de Québec depuis 1912. Il pratique le droit à Rimouski en société avec le Perault Casgrain, depuis six ans. C'est l'un des plus jeunes membres de la Chambre des députés.

NOUVELLE BRASSERIE

Moncton, N.-B., 11.—M. Leblanc, gérant de la compagnie Moncton Bottling Works, vient d'annoncer qu'une brasserie serait immédiatement construite à Moncton au prix de \$175,000 pour toutes les que certaines concessions soient faites par le conseil de ville. M. Leblanc a comparu devant le conseil de ville. Celui-ci a consenti à une évaluation fixe de \$15,000 pour dix ans, taxes d'école et taxes de comté exclues; à fournir gratis 5,000,000 gallons d'eau et la balance à dix sous par mille gallons, pourvu toutefois que certaines conditions soient remplies.

A l'issue de l'assemblée du conseil, M. Leblanc a annoncé que la nouvelle compagnie serait incorporée immédiatement.

JUGEMENT RENVERSE

Moncton, N.-B., 7.—Le juge Bennett vient de renverser le jugement donné par le magistrat Léon Daigle, de Richibouctou, condamnant Pierre Larcenaire à la prison pour avoir résisté à un constable qui faisait des recherches en rapport avec la loi des lièvres à la maison de Larcenaire dans le comté de Kent. L'avocat de Larcenaire était M. Louis A. P. Robichaud, de Richibouctou, et la Couronne était représentée par Mre W. E. McMonagle.

LE CHEF DU KLAN SERA EXPULSE

Ottawa, 17.—St James Henry Hawkins, l'organisateur du Ku Klux Klan dans la Saskatchewan, ne quitte pas volontairement le Canada d'ici au 20 courant, le gouvernement le fera déporter aux États-Unis. Ce citoyen est considéré absolument indésirable et son appel de la déportation a été rejeté par la Commission d'enquête siégeant à Saskatoon.

SA PREMIERE MESSE

Halifax, N.E., 17.—Le révérend Père Poirier qui a été ordonné prêtre au séminaire du Sacré-Coeur, il y a une dizaine de jours a célébré sa première messe dimanche dans l'Eglise catholique de sa paroisse natale, de l'Écousse, Cap Breton. Les paroissiens lui ont présenté une adresse et une bourne. Le nouveau prêtre est le fils de Mme P. Poirier, de l'Écousse.